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Quelque(s) / quel que 

Quelque(s) s'écrit en un seul mot devant un nom, un adjectif, un adverbe . 
Quel que, quelle que, quels que, quelles que est une locution immédiatement suivie d'un verbe d'état
(= être, pouvoir être, devoir être). Il s'accorde en genre et en nombre avec le sujet du verbe sont il 
est attribut. 
ex : J'aimerai quelques explications. 
Votre réaction n'est pas acceptable quels que soient vos ennuis. 

Attention : quelque part, quelque temps quelque chose sont invariables. 
Quelqu'un est variable, c'est un pronom indéfini → quelqu'un / quelque-unes d'entre vous... 

Le pluriel des noms composés 

Dans les noms composés, seuls le nom et l'adjectif peuvent se mettre au pluriel , si le sens le 
permet. 
Lorsque le nom composé est formé de deux noms unis par une préposition, en général seul le 
premier nom s'accorde. 
Dans certaines expressions au féminin (grand-mère, grand-rue, grand-place...) l'usage veut que 
l'adjectif grand reste invariable au singulier comme au pluriel. 

Attention : Un timbre-poste – des timbres-poste → la préposition est sous-entendue (timbre de 
poste)
Un garde-malades – des gardes-malades → le mot garde désigne une personne, il a le sens de 
gardien donc s'accorde 
Un garde-manger – des garde-manger 

Les noms masculins terminés par ée ou ie 

Un camée, un pygmée, un hyménée, un empyrée, un caducée, un lycée, un musée, un mausolée, un 
athée, un scarabée, un trophée
Un génie, un amphibie, un incendie, un parapluie, un foie 

Le pluriel des couleurs 

S'accordent en genre et en nombre

1 Les adjectifs désignant une couleur : gris, rouge,....
ex :des nattes brunes, des pommes vermeilles, etc...

2 Les adjectifs dérivés d'adjectifs ou de noms de couleur, comme :  cuivré, bleuâtre,....
ex : des teintes orangées, des perruques rouquines, etc...

Sont invariables en genre et en nombre 

1 Les adjectifs d'origine étrangère et les noms pris adjectivement : café, havane,etc...
ex :des jupes  chocolat, des cheveux auburn,etc...

2 Les adjectifs suivis d'un nom qui précise la nuance, comme : bleu marine, gris perle,....

3 Les adjectifs suivis par un autre adjectif qui précise la nuance :
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ex : des blouses bleu foncé, des cheveux châtain clair ,etc...

Remarque: quand ces adjectifs désignent une couleur résultant de deux couleurs, ils sont reliés par 
un trait d'union:
ex :des encres bleu-noir, des céramiques bleu-nuit,etc...

4 Les adjectifs simples, mais associés pour décrire un même objet:
ex/ des drapeaux bleu, blanc,rouge (=tricolores), des chemises bleu et blanc (=bicolores).

Remarque: si l'accord est fait, cela signifie que plusieurs objets sont désignés : des drapeaux bleus, 
blancs, rouges(=des drapeaux qui sont chacun d'une couleur.

Pluriel de cent et de vingt 

Le nombre vingt reste invariable quand il n'est pas multiplié :
ex : vingt-six élèves ; cent vingt billets ; mille vingt livres ;
mais prend un s s'il est multiplié et s'il n'est pas suivi d'un autre nombre 
ex : quatre-vingts ; mais quatre-vingt-dix, quatre-vingt-cinq

 Le nombre cent reste invariable s'il n'est pas multiplié : 
ex : cent trois ; cent cinquante. 
mais prend un s s'il est multiplié et s'il n'est pas suivi d'un autre nombre
ex : trois cents ; mais trois cent un ; quatre cent dix ;

Attention : employés comme un nombre ordinal ils restent invariables
ex : la série quatre-vingt, le test trois cent

Devant mille, cent reste invariable, mais s'accorde devant millier, million, milliard 
ex : neuf cent mille ; mais six cents millions ; quatre cents milliards
millier, million, milliard, sont des noms qui se mettent au pluriel si on les multiplie
ex : des milliers de visiteurs, des millions de victimes, des milliards de grains de poussière


